

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 16 DE MAYO DE 1811

GRAN-BRETAÑA.

Londres 9 de Abril.

Las cartas de la Suecia hablan con confianza de una mudanza en la política de la Rusia. En ellas se asegura que el Emperador Alexandro tiene tomado la resolución de declarar a la Europa su decidida neutralidad, y que dexaría comerciar sus negociantes con todas las Naciones, no exceptuando la Inglaterra. Si alguna Potencia se opusiese ó embarazase este su sistema de independencia, le resistirá hasta el último extremo. Una gran fuerza, como ya se ha afirmado, fué enviada para las fronteras de la Prusia, con el pretexto de impedir el contrabando.

Igualmente se asegura de Gottemburgo que se puso embargo sobre todos los navios cargados con productos coloniales en los puertos suecos destinados para los de Prusia, con el fin segun se supone, de impedir que sean confiscados ó tomados.

Se nos olvidaba decir que los negociantes rusos pidieron á su Gobierno que les permitiese importar de la Inglaterra sobre este principio. = Que los navios británicos llevasen una igual proporcion de productos rusos.

ESPAÑA.

Cádiz 10 de Abril.

Segun avisan del cuartel general del quinto ejército en Es-

tremoz, el brigadier D. Joaquin Caamaño y Pardo, teniente Coronel de artillería, ha dirigido con fecha del 28 de Marzo á D. José García de Paredes, comandante general de artillería del mismo ejército, el papel siguiente, en que añade un exemplo mas á los muchos que habia del entusiasmo con que sirven á la Patria los individuos de este ilustre cuerpo, tan recomendable por sus luces, pericia y valor acreditado en todas ocasiones. "El teniente de artillería de la brigada de Canarias D. Migel Fonturvel, que gloriosamente murió en la defensa de Badajoz, habiendo solicitado cuatro dias antes el puesto de mas riesgo á pesar de su avanzada edad, falleció con el mayor valor y entusiasmo patriótico: poco antes de espirar á pesar de verse con unas heridas tan crueles como estar sin las dos piernas y un brazo, terminó sus dias exhortando á los artilleros á que siguiesen su exemplo, y á que derramasen la ultima gota de su sangre en defensa de la justa causa que defiende la nacion. Un oficial de su avanzada edad, de sus muchos años de servicio, y de su heroismo, merece la recompensa nacional, y no pudiendo recaer en él, es justísimo la disfrute su viuda que se halla en Vigo, Reyno de Galicia: lo que pongo en conocimiento de V. S. en cumplimiento de uno de mis mas sagrados deberes, para que elevándolo á la superioridad, logre la memoria de tan benemérito oficial en su viuda el premio á que se ha hecho tan acreedor."

Idem 20 del mismo.

Suplemento á la Gazeta de la Regencia

El General en jefe interino del 4.º ejército, Marques de Coupigni dió parte al Consejo de Regencia, de que en el dia 16 del corriente nuestras avanzadas atacaron y tomaron con el mayor valor varios parapetos enemigos de los arrecifes de Chiclana y Puerto-Real, destruyendo sus obras, apesar del fuego vivo de metralla que tuvieron que sufrir. Debiose mucha parte del feliz éxito de la operacion á las fuerzas ligeras, comandadas por el Brigadier D. Tomás de Ayalde, que obraron con el mayor acierto y valor, adelantándose á tiro de metralla de la mayor parte de las baterias del enemigo, al

mismo tiempo que batian con empeño el Trocadero las fuerzas ligeras del muelle de la Canterá, comandadas por el teniente General D. Cayetano Valdes. La superioridad de nuestro fuego, las ventajas conseguidas en las obras de que fueron desalojados los enemigos, y el haberles volado un depósito en una de las baterías de S. Diego, deben haberles causado daños de consideracion. El nuestro ha sido poco considerable relativamente á lo arriesgado de la empresa, y á las muchas horas de fuego que sufrieron las tropas hasta la total destruccion de los parapetos.

En el dia siguiente 17 se observó bastante movimiento en la línea del enemigo, y habiéndose reforzado en la noche antecedente sus tropas de infantería y caballería en la playa, en la margen del rio frente de Santi-Petri, hizosele fuego de metralla á las 3 de la madrugada, y todo el dia lo hubo de artillería y de obus contra sus trabajadores en aquel punto. Observóse que querian ocultar el parapeto del camino real; pero no se lo permitió el mucho fuego de nuestras lanchas baterías y partidas avanzadas, que los obligó á retirarse.

Valencia 5 de Marzo.

El Excmo. Sr. Comandante general de este exèrcito y reyno comunica á la Junta-Congreso el siguiente parte.

» Excmo. Sr.—Los movimientos de mis tropas avanzadas han hecho contener los que, segun avisos, debian dirigirse sobre Peñíscola con fuerzas reunidas de los puntos de Ternel, Morrell y guarniciones de Tortosa. La posición de nuestras tropas en la línea de Aragon, sin que puedan penetrar quales sean mis intenciones, los tiene temerosos, y sin resolucion para emprender ni aun las correrías pequeñas que acostumbran.

Se han cogido 400 cabezas de ganado, que he mandado entregar á disposicion del ministro de Hacienda de este exèrcito, para que se consuman segun crea conveniente.—Por los partes que he recibido de los apostados en la Mancha, exèrcito del Centro y otros puntos, no hay novedad que pueda llamar la atencion de mis fuerzas.—Dios guarde á V. E. mu-

chos años. Quartel general de Murviedro 2 de Marzo de 1811.
 =Luis Bassecourt.=Excmo. Sr. Vice-Presidente y vocales de la
 Junta-Congreso de este reyno de Valencia."

Valladolid 5 de Mayo.

En estos últimos dias no ha llegado tropa ninguna, y si han salido algunos destacamentos hacia Salamanca y un batallon de Guardia Imperial á Palencia.

El 1.^o La partida de Borbon atacó la guarnicion de Peñafiel que se encerró en el Fuerte ó convento que han dispuesto para tales casos, pero ántes fueron muertos 12, y heridos gravemente hasta 30: los guerrilleros se portaron con mucho valor.

Se asegura que pasado el Baptizo que será el 2 de Junio, vendrá Neufchatel de virey, quien ya tiene algunos equipages en Bayona. Que no viene ni se piensa en enviar refuerzo alguno. Se habla de trasladar el quartel general y oficinas á Burgos; y en común Generales, oficiales y soldados todos estan persuadidos á que tendrán precision de retirarse, y pronto, sin pensar en volver. En Navarra, Provincias y Castilla las guarniciones son muy cortas. Las partidas si se esfuerzan podrán hacer mucho. Ántes de ayer salió de paséo un capitán de artillería, y en la caseta de Zaratán le mataron unos guerrilleros: un sargento que le acompañaba volvió con mucho trabajo y con el caballo herido. La guarnicion útil de esta plaza no pasa á mi parecer de 600 hombres, pero hay infinidad de cantineros, negociantes, enfermos y estropeados. Sé que ha dicho Kellerman que la cosa por ahora no tiene remedio, y que solo puede cambiar la escena, viniendo el Emperador con todas sus fuerzas ántes del mes de Octubre, pues pasado, ni aun así se enmienda.

Hace tres dias salió de aquí, sin haberse detenido mas que una noche, el Mariscal Marmont, Duque de Ragusa, unos dicen que toma el mando del ejército de Ney, y otros que mandará en xefe, porque Massena debe retirarse.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.